

Fecha: 23-09-2022

Medio: Semanario Tiempo

Supl.: Semanario Tiempo

Tipo: Actualidad

Título: Más de 120 empresas agrícolas han sido asesoradas por el Programa Fortalece Pyme Coquimbo

Pág.: 13

Cm2: 378,8

VPE: \$ 757.671

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

Sin Datos

Sin Datos

 No Definida

# Más de 120 empresas agrícolas han sido asesoradas por el Programa Fortalece Pyme Coquimbo

Dar cuenta de los principales avances en materia de digitalización agrícola fue el objetivo de la tercera reunión del Directorio de Gobernanza de la Red de Asistencia Digital Fortalece PYME (FPYME), iniciativa que, en la Región de Coquimbo, está focalizada en el sector frutícola y en cada uno de los procesos de la cadena agroexportadora. El proyecto está siendo financiado por Corfo y es ejecutado de forma conjunta por la Asociación de Exportadores de Frutas de Chile AG (Asoex) y la Universidad Católica del Norte.

Andrés Zurita, director de Corfo Coquimbo, indicó que «lo que buscamos es incrementar la presencia de tecnologías dentro de las explotaciones agrícolas y atacar las brechas que fueron diagnosticadas en el comienzo de este proyecto. La incorporación de tecnologías responde, por ejemplo, a optimizar el uso del agua, lo cual toma una vital relevancia en el contexto de escasez hídrica en que se encuentra la región en estos momentos».

Francisco Albornoz, gerente de Fomento Productivo de Asoex, señaló que «es muy importante que nuestra actividad se siga desarrollando en la línea de la eficiencia y la sustentabilidad. La incorporación de tecnologías nos

**La iniciativa busca transferir tecnologías a los cultivos frutícolas y es financiada por Corfo.**



permite ser mucho más eficientes en el uso del recurso hídrico, disminuir la huella de carbono, darles prioridad a las energías renovables, disminuir la carga de productos químicos e incorporar más productos orgánicos y mejorar la recepción de nuestros productos en los mercados».

Durante la sesión, se dio cómo ha progresado el programa en la tarea de reducir las brechas detec-

tadas en el territorio, entre ellas, la baja conectividad, el desconocimiento de tecnologías, el bajo financiamiento para la adquisición de tecnologías y la falta de personal calificado para su aplicación. En este sentido, hasta la fecha más de 120 empresas han sido asesoradas por el programa, con el fin de diagnosticar qué tecnologías son requeridas en sus sistemas productivos y cómo pueden

ser implementadas.

Lorena Sandoval, jefa de Fomento e Industrias del Gobierno Regional, explicó que «como organismo estamos muy contentos con la labor que está realizando el programa. Creemos que la digitalización de los procesos productivos va a traer muy buenos resultados a los productores y eso nos tiene muy contento y con muchas expectativas de este proyecto».

Dentro de sus servicios, el Programa FPYME Coquimbo cuenta con prospección y pilotos tecnológicos, asistencia técnica y apoyo integral multinivel. Cada una de estas tecnologías apunta a los diferentes actores de la cadena productiva agrícola, divididos en las etapas de producción; procesos, embalajes y cadenas de frío, y logística de exportación.

Alejandro Iturra, director regional de Aduanas, argumentó que «este territorio tiene grandes cualidades para el cultivo agrícolas en general, ya sea para consumo nacional o de exportación. En este sentido, la aplicación de tecnologías, sobre todo aplicada en un contexto de escasez hídrica, es de vital importancia. Como Aduanas buscamos cooperar con toda la cadena logística de la exportación del producto chileno al resto del mundo».

El único requisito para acceder a los servicios prestados por Fpyme Coquimbo es ser una pequeña o mediana empresa, es decir, que en el último año registren ventas entre 2.400 y 100.000 UF. Para más información, es posible visitar el sitio web <http://www.fpmecoquimbo.cl> o contactarse al mail [csotomayor@fpmecoquimbo.cl](mailto:csotomayor@fpmecoquimbo.cl) para ser contactado por los profesionales del programa.